
№ 32
Издается по благословению епископа Городецкого и Ветлужского Августина

Иерей Алексей ЧЕРВЯКОВ.

Слово настоятеля
Нет для человека ничего страшнее, чем одиночество. У блаженного 

Феофилакта есть замечательные слова о том, что Моисей беседовал 
с Богом, но «имел нужду в совете с тестем». Когда в России отменили 
смертную казнь, заменив на пожизненное заключение в одиночной камере, 
многие осужденные просили поскорее решить их участь. Даже подумать 
страшно - люди просят скорейшей смерти, лишь бы не остаться в 
одиночестве!

При всей современной доступ-
ности информации, развитос-

ти телефонии и социальных сетей, 
одиночество становится одной из 
главных проблем человечества.

Сколько фильмов, сколько се-
рьезных книг написано на эту 
тему! Страшно оказаться одному 
в одиночной камере, однако еще 
страшнее быть одиноким среди 
людей. Сотни, тысячи, а иногда 
десятки тысяч людей может уви-
деть современный человек за 
один день, но будет одинок, слов-
но злой рок закинул его на необи-
таемый остров. Мы можем оста-
вить за день миллион сообщений 
в социальных сетях, можем отме-
чаться в твиттере каждую минуту, 
но никто в результате не станет 
ближе нашей душе. Лишь иллюзия 
общения и душевного взаимопо-
нимания на какое-то время будет 
утешать нас.

Психологи столкнулись с уди-
вительным феноменом - во время 
семейных неурядиц супруги чаще 
и продолжительнее, чем обыч-
но, общаются в сети. На первый 
взгляд это естественно - не полу-
чив взаимопонимания в семье, но 
нуждаясь в общении, люди ищут 
его на стороне. И, как им кажется, 
они его находят. Кто-то им говорит 
нужные в эту минуту слова, кто-
то просто поставит правильный 
смайлик. Но стоит встретиться 
в реальной жизни, оторвавшись 
от монитора, как все иллюзии 
единства душ исчезают.

Получается, что в семье люди 
не находят единения, и интернет 
предлагает лишь иллюзии и суб-
лиманты общения. Где же те люди 
или хотя бы человек, которому 

можно было бы открыть свою 
душу?! Ведь если Моисей, бесе-
довавший с Богом, имел нужду 
в человеческом общении, если 
Адам, имевший возможность не-
посредственного Богообщения и 
живший в Раю, имел потребность 
в Еве, то каково же нам, живущим 
вдали от Рая и не умеющим об-
щаться с Богом?!

Мы не видим этих людей, по-
тому что слепы. Слепы не физи-
чески, духовно. Как для слепого 
человека внутренний мир и ощу-
щения становятся доминирую-
щими, а окружающий, внешний 
мир становится чем-то далеким 
и невидимым, так и для нас мир 
других людей, их переживания 
и страдания стали чем-то почти 
нереальным. Мы сейчас слишком 
сосредоточены на самих себе, на 
своих нуждах и потребностях, и 
не видим за ними других людей. 
Даже в семьях сейчас большинс-
тво думает о том, кто и что ему 
должен, но вот что мы должны 
другим людям - внимание, за-
боту, жертвенность, дела любви 
- это все стараются не вспоми-
нать. А как можно увидеть других 
людей, если взгляд постоянно в 
себе? Поэтому мы и одиноки, что 
себя, свои потребности, нужды 
и даже страсти поставили выше 
всего в мире. Редко кто сейчас 
видит свои недостатки, но каж-
дый видит недостатки ближнего, 
окружающих, власти и даже всего 
мироустройства. Где же во всех 
этих недостатках, как же во всем 
этом недостоинстве суметь раз-
глядеть приличных людей?

Однажды Христос исцелил 
слепого человека. Исцелил со-

вершенно необычным образом- 
«сотворив брение и помазав очи». 
В прямом переводе на современ-
ный обывательский русский язык 
эта фраза звучит совсем не так 
возвышенно, как на церковно-
славянском: «плюнув на землю и 
растерев, Христос сделал грязь, 
которой помазал глаза больного». 
Когда же Господь отер очи чело-
века от грязи, больной прозрел. 
Этим символичным действием 
всем было показано, но более 
всего самому несчастному, что 
причина его слепоты - грех, грязь 
духовная. Избавившись от этой 
скверны в своей душе, исцелен-
ный получил возможность насто-
ящего зрения - духовного и теле-
сного.

Поэтому если кто-то чувству-
ет себя одиноким, если не может 
найти единения с другими людь-
ми, то причину этой скорби надо 
искать не снаружи, а внутри са-
мого себя. Надо найти ту грязь 
в душе своей, которой искажает 
наше зрение, которая не позволя-
ет нам увидеть внутреннюю кра-
соту других людей, не позволяет 
нам установить самые искренние 
и доверительные отношения.
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Праздники

Радость разлуки

Поздравляем!

3 июня отметил день тезоименитства один из 
старейших священников Городецкой епархии 

протоиерей Феодор Скворцов. В 2000 годах отец 
Феодор был благочинным по Городецкому району. 
Отец Феодор был духовным чадом иеросхимонаха 
Сампсона Сиверса. По его благословению он при-
нял священнический сан в 1978 году. Вот уже 35 лет 
отец Феодор - священник. 25 лет он служит в храме 
во имя Нерукотворного Образа Спасителя. За свои 
заслуги перед Православной Церковью о. Феодор 
имеет ряд церковных наград. В 2000 году он был 
награжден митрой. Благодаря неустанным трудам 
отца Феодора Спасский храм восстановлен из 
руин. Восстановлен внешний вид храма, его внут-
реннее убранство.

Много людей собралось в храме во имя Не-
рукотворного Образа Спасителя, чтобы поздра-
вить своего любимого батюшку с днем его тезо-
именитства.

Мы присоединяемся к этим поздравлениям и 
желаем о. Феодору многая и благая лета!

Настоятель, клир и все прихожане храма.

Праздник Вознесения Господ-
ня празднуется в 40-й день по 

Пасхе. В последний день Своего 
видимого пребывания на земле 
Господь Иисус Христос, явившись 
собравшимся вместе апостолам и 
заповедав им не отлучаться из Ие-
русалима, но ждать обещанного им 
сошествия Святого Духа, вывел их 
из города на гору Елеонскую. Эта 
гора и прежде была избранным 
местом, которое Господь освятил 
многократным Своим пребывани-
ем и молением, здесь начались Его 
спасительные для нас страдания.

На пути Христос беседовал 
с учениками об устроении Сво-
ей Церкви на земле. На вершине 
горы Елеонской Господь разъяснил 
апостолам, в чем должно состоять 
их назначение, сказал им: «Вы при-
мете силу, когда сойдет на вас Дух 
Святый, и будете Мне свидетеля-
ми в Иерусалиме и во всей Иудее 
и Самарии, и даже до края зем-
ли». Сказав это, Спаситель поднял 
Свои Божественные руки и благо-
словил Своих учеников. «И бысть 
егда благословляше их, отступи 
от них, и возношашеся на небо». 
Апостолы благоговейно поклони-
лись благословлявшему их Господу 
и с трепетным изумлением смот-
рели, как Он возносился на небо, 

пока, наконец, облако скрыло Его 
от взоров их. Но Господь утешил 
учеников Своих в столь неожидан-
ном и прискорбном для них разлу-
чении. Тотчас явились апостолам 
два мужа в белых одеждах. Это 
были ангелы, которых вознесший-
ся Спаситель послал на землю к 
апостолам. Ангелы сказали им: 
«Мужие Галилейстии, что стоите 
зряще на небо? Сей Иисус, воз-
несыйся от вас на небо, такожде 
приидет, им же образом видесте 
Его идуща на небо».

Спаситель наш восприял ту 
Божественную славу, которую 
имел у Отца прежде бытия мира. 
Сам Бог Отец с любовью ожидал 
и принял к Себе возлюбленного 
Сына Своего, Богочеловека Ии-
суса Христа, Которого и посадил 
одесную Себя, как это было изоб-
ражено еще в Ветхом Завете. 
Таким образом, Спаситель наш 
не только вознесся на небо, но 
и воссел одесную Бога Отца, т. 
е. как Богочеловек и Искупитель 
мира, восприял и по человеческо-
му естеству всю власть, величие и 
славу, которые принадлежат Ему 
по Божеству.

По своему значению праздник 
Вознесения Господня - великий, 
так как это день высочайшего 
прославления человеческого ес-
тества, которое в лице Иисуса 
Христа вознесено выше свето-
носных духов и посаждено на 
престоле Божественной славы; 
а это уверяет всех нас в том, что 
отныне для земнородных открыт 
вход на небо, куда Предтечею 
за нас вошел Иисус. Как учит св. 
Иоанн Златоуст, «ныне люди упо-
добились ангелам, человеки со-
единились с бесплотными... мы, 
которые, по-видимому, были не-
достойны земли, ныне вознесены 
на небо с самым естеством сво-
им; и природа, от которой херуви-
мы охраняли рай, ныне сама вос-
седит на херувимах».


